

LA MAQUINITA

Bajo lupa

:::: El aumento presupuestal de la 62 Legislatura mexiquense para el próximo año, aunque presen-

tado como un ejercicio de res-
ponsabilidad, obliga a una lec-
tura más fina que vaya más allá
del discurso. Es cierto que, co-
mo sostiene **Francisco Váz-
quez Rodríguez**, se mantiene
una línea de austeridad iniciada
en años recientes con la elimi-
nación de excesos históricos co-
mo el Programa de Apoyo Co-
munitario; sin embargo, tam-
bién es evidente que el presu-
puesto del Poder Legislativo ha seguido una ten-
dencia de crecimiento sostenido. En un contexto
de demandas sociales crecientes y de mayor es-
crutinio ciudadano sobre el uso de los recursos
públicos, el reto no está sólo en defender la con-
tención del gasto, sino en demostrar con resulta-
dos tangibles que el Congreso es más eficiente,
cercano y productivo, y que la austeridad no se
quede únicamente en una narrativa política.



ESPECIAL

Francisco
Vázquez.

El costo de la política

:::: El financiamiento público a los partidos políti-
cos en 2026 confirma que, aun sin elecciones, la
lógica electoral domina la vida partidista. Los re-
cursos, asignados por una fórmula legal que ase-
gura incrementos constantes, buscan fortalecer
estructuras internas rumbo a 2027; sin embargo,
su magnitud vuelve a contrastar con el ánimo
ciudadano. Más allá del reparto y de los discursos
sobre capacitación y democracia, el desafío para
los partidos será demostrar que el dinero público
se traduce en cercanía social y mejores prácticas
políticas, y no sólo en maquinaria electoral antici-
pada.

Nuevo titular

:::: La salida de **Ariel Juárez** de la Junta de Ca-
minos del Estado de México generó expectativas
de un cambio real en la gestión de la infraestruc-
tura vial, pero las primeras decisiones de Joel To-



ARCHIVO/EL UNIVERSAL

Delfina Gómez
Álvarez.

ral como encargado de despa-
cho, como la ratificación del
equipo del ex titular y una lici-
tación polémica para la rehabi-
litación del Periférico durante
días festivos con bases restricti-
vas y participación limitada, su-
gieren que los viejos vicios po-
drían persistir; mientras obser-
vadores cuestionan si la gober-
nadora **Delfina Gómez** inter-
vendrá para que los principios
de transparencia y eficiencia de la Cuarta Trans-
formación se reflejen también en la obra pública,
la percepción general es que, aunque cambien los
nombres, en la Junta de Caminos todo parece in-
dicar que nada realmente ha cambiado. El reto
ahora será demostrar que los cambios prometidos
no se quedan en formalidades.